

Eingang FB Kreisgremien:

27.05.2019

FDP Fraktion Bergstraße • Kellereigasse 11 • 64646 Heppenheim

An den Vorsitzenden des Kreistags
des Kreises Bergstraße
Herrn Gottfried Schneider
Gräffstraße 5
64646 Heppenheim

FDP Fraktion im Kreistag
des Kreises Bergstraße

Kellereigasse 11
64646 Heppenheim

Telefon 06252 / 910824
Fax 06252 / 910823
Mail k11@fdp-bergstrasse.de
Internet www.fdp-bergstrasse.de

Privat:
Mail hoerst.fdp@gmail.com

**Antrag zu
Haushaltsplanvorbereitung – Einstieg in die Einsparoffensive**

Sehr geehrter Herr Kreistagsvorsitzender,

Heppenheim, den 27.05.2019

im Namen der FDP Fraktion bitte ich Sie folgenden Antrag zur Beratung und Beschlussfassung auf die Tagesordnung der anstehenden Kreistagssitzung zu nehmen und ihn zuvor in den Ausschüssen beraten zu lassen.

Antrag:

Der Kreistag des Kreises Bergstraße möge beschließen:

Der Kreistag beauftragt den Kreisausschuss, bereits für den nächsten Haushalt (2020) Einsparvorschläge zu erarbeiten, die den ordentlichen Aufwand des Kreises über alle Teilhaushalte um durchschnittlich zehn Prozent senken.

Begründung:

Der Gesamtbetrag der ordentlichen Aufwendungen liegt im aktuellen Kreishaushalt bei 449.939.310 Euro und damit rund 3,7 Prozent über dem Ansatz des Vorjahres. Die Kreisumlage, welche der Kreis bei den Städten und Gemeinden erhebt, wächst mit Ausnahme des Jahresvergleichs 2018/19 beständig (vgl. hierzu Haushaltsplan 2019, S. 22 des Vorberichts) und beläuft sich im aktuellen Jahr auf 125,1 Millionen Euro.

Während sich die konjunkturellen Aussichten nach Einschätzung der führenden Wirtschaftsforschungsinstitute langsam verschlechtern und der Höhepunkt des aktuellen Wachstumszyklus' bereits passiert sein dürfte, nehmen Anzahl und Umfang der öffentlichen Aufgaben weiter zu. Dies trifft auch und gerade die kreisangehörigen Städte und Gemeinden, welche aus ihren originären Steuereinnahmen sowie aus Zuweisungen und Transferleistungen eine Vielzahl von Aufgaben zu erfüllen haben.

Es ist daher angezeigt, dass sich der Kreis Bergstraße erstens stärker bescheidet, um künftige Erhöhungen der Kreisumlage zu vermeiden und dass er sich zweitens rechtzeitig auf eine schwächere Ertragslage vorbereitet.

Die FDP-Fraktion im Kreistag Bergstraße ist der Auffassung, dass das Subsidiaritätsprinzip einen hohen Stellenwert genießen sollte und dass die Lebensqualität der Bürgerinnen und Bürger primär auf der örtlichen Ebene gestaltet wird. Deshalb halten wir es für ein sinnvolles politisches Ziel, dieser Ebene möglichst viel Handlungsspielraum zu belassen.

Eine weitere Begründung erfolgt ggf. mündlich.

Mit freundlichen Grüßen
Für die FDP-Fraktion im Kreistag Bergstraße

Dr. Holger Habich
Kreistagsabgeordneter



Christopher Hörst
Fraktionsvorsitzender